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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
DETERMINA IEEQ NEGATIVA DE REGISTRO A PARTIDO POLÍTICO  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó, por unanimidad, la negativa del 
registro del entonces partido político nacional Fuerza por México como partido político local.  Lo anterior, toda vez 
que el partido incumplió los requisitos previstos en la normatividad aplicable, como el artículo 95, párrafo 5, de la 
Ley General de Partidos Políticos, así como los Lineamientos para el ejercicio del derecho que tienen los otrora 
partidos políticos nacionales para optar por el registro como partido político local aprobados por el Instituto 
Nacional Electoral (INE).   Asimismo, el partido no obtuvo al menos el 3% de la votación válida emitida en el 
Proceso Electoral Local 2020-2021, como lo establece la legislación vigente, sino el 1.9% y el 1% en las elecciones 
para renovar la Legislatura del Estado y la Titularidad del Poder Ejecutivo del Estado, respectivamente.  El órgano 
superior de dirección del IEEQ instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que remita copia de la determinación a la 
Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales del INE, para los efectos conducentes. Al 
respecto, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que la resolución deriva de la petición realizada a 
este Instituto por el otrora partido político nacional; no obstante, aclaró, correspondió al INE la aprobación de su 
registro y la declaratoria de pérdida del mismo.  De igual manera, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles afirmó que el IEEQ es respetuoso de los derechos político-electorales, como el de asociación, en el marco 
de la ley; además, refirió que la ciudadanía, a través del voto, se manifiesta sobre la permanencia o no de las 
fuerzas políticas. La Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes reiteró la improcedencia de la petición de 
Fuerza por México, ya que no alcanzó el porcentaje de votación requerido en ninguna de las elecciones locales este 
año en Querétaro, y recordó que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se 
pronunciará sobre la pérdida de su registro como partido nacional.  En la sesión extraordinaria virtual se contó 
con la asistencia de la Consejera Presidenta Adriana Sánchez Núñez, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera 
Moreno, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez 
Espíndola y las representaciones de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda (PRI), Adolfo Camacho Esquivel 
(PRD), Arturo Bravo González (MC), Perla Patricia Flores Suárez (PVEM), Emilio Páez González (Morena) y Ángel 
César Zafra Urbina (PT). 
 
https://codiceinformativo.com/2021/11/niega-ieeq-a-fuerza-por-mexico-registro-como-partido-politico-local/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/niegan-registro-de-fuerza-por-mexico-como-partido-local-en-queretaro/ 
 
https://rotativo.com.mx/2021/11/05/noticias/niega-el-ieeq-registro-como-partido-local-a-fuerza-por-mexico-
935010/ 
 
https://www.reqronexion.com/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-fuerza-por-mexico-cono-partido-politico-
local/ 
 
https://adninformativo.mx/niegan-ieeq-registro-de-fxm-como-partido-politico-local/ 
 
https://www.queretarotv.com/?p=53288 
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https://www.gente-bien.mx/2021/11/05/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-partido-fuerza-por-mexico/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/niega-ieeq-registro-a-fuerza-por-mexico-como-partido-politico-local 
 
https://lalupa.mx/2021/11/05/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-fuerza-por-mexico/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/11/05/ieeq-niega-registro-partido-politico/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/11/05/niegan-registro-de-fxm-como-partido-local/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-fuerza-por-mexico/ 
 
https://www.youtube.com/watch?v=Vt8iZZulw7I 
 
https://www.elconspirador.com.mx/fuerza-por-mexico-no-sera-partido-local/ 
 
https://arnoticias.mx/2021/11/05/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-partido-politico/ 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-fuerza-por-m%C3%A9xico-como-
partido-local 
 
https://laopiniondesantiago.com/2021/11/06/le-dice-el-ieeq-no-al-registro-del-partido-fuerza-por-mexico/ 
 
http://www.activoq.com/uncategorized/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-partido-politico/ 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/el-consejo-general-del-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-
ieeq-aprobo-por-unanimidad-la-negativa-del-registro-del-entonces-partido-politico-nacional-fuerza-por-mexico-
como-partido-politic/ 
 
https://www.sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/4222-determina-ieeq-negativa-de-registro-a-
partido-politico 
 
NIEGAN REGISTRO AL PARTIDO FUERZA POR MÉXICO EN QUERÉTARO 
Por Alma Gómez 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) negó el registro de Fuerza por México 
como partido político local. El argumento se sostuvo luego de que el partido incumplió los requisitos previstos en 
la normatividad aplicable, como el artículo 95, párrafo 5, de la Ley General de Partidos Políticos, así como los 
lineamientos para el ejercicio del derecho que tienen los otrora partidos nacionales para optar por el registro local 
aprobados por el Instituto Nacional Electoral (INE). El partido no obtuvo 3% de la votación válida emitida en el 
proceso electoral local, como lo establece la legislación vigente, sino 1.9%, y 1% en las elecciones para renovar la 
Legislatura del estado y la titularidad del Poder Ejecutivo estatal. El órgano superior de dirección del IEEQ 
instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que remita copia de la determinación a la Unidad Técnica de Vinculación 
con los Organismos Públicos Locales del INE, para los efectos conducentes. Al respecto, el consejero Electoral 
Daniel Dorantes Guerra señaló que la resolución deriva de la petición realizada por el otrora partido político 

https://www.codigoqro.mx/2021/11/05/ieeq-niega-registro-partido-politico/
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nacional; no obstante, aclaró, correspondió al INE la aprobación de su registro y la declaratoria de pérdida del 
mismo. De igual manera, el consejero Carlos Rubén Eguiarte afirmó que el IEEQ es respetuoso de los derechos 
político-electorales, como el de asociación, en el marco de la ley; además, refirió que la ciudadanía, a través del 
voto, se manifiesta sobre la permanencia de los partidos. La consejera Rosa Martha Gómez reiteró la 
improcedencia de la petición de Fuerza por México, ya que no alcanzó el porcentaje de votación requerido en 
ninguna de las elecciones locales este año en Querétaro, y recordó que la Sala Superior del TEPJF se pronunciará 
sobre la pérdida de su registro como partido nacional. (EUQ 1 y 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/niegan-registro-al-partido-fuerza-por-mexico-en-queretaro 
 
DETERMINA IEEQ NEGATIVA DE REGISTRO A PARTIDO POLÍTICO 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó, por unanimidad, la negativa del 
registro del entonces partido político nacional Fuerza por México como partido político local. Lo anterior, toda vez 
que el partido incumplió los requisitos previstos en la normatividad aplicable, como el artículo 95, párrafo 5, de la 
Ley General de Partidos Políticos, así como los Lineamientos para el ejercicio del derecho que tienen los otrora 
partidos políticos nacionales para optar por el registro como partido político local aprobados por el Instituto 
Nacional Electoral (INE). Asimismo, el partido no obtuvo al menos el 3% de la votación válida emitida en el 
Proceso Electoral Local 2020-2021, como lo establece la legislación vigente, sino el 1.9% y el 1% en las elecciones 
para renovar la Legislatura del Estado y la Titularidad del Poder Ejecutivo del Estado, respectivamente. El órgano 
superior de dirección del IEEQ instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que remita copia de la determinación a la 
Unidad Técnica de Vinculación con los Organismos Públicos Locales del INE, para los efectos conducentes. Al 
respecto, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que la resolución deriva de la petición realizada a 
este Instituto por el otrora partido político nacional; no obstante, aclaró, correspondió al INE la aprobación de su 
registro y la declaratoria de pérdida del mismo. De igual manera, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles afirmó que el IEEQ es respetuoso de los derechos político-electorales, como el de asociación, en el marco 
de la ley; además, refirió que la ciudadanía, a través del voto, se manifiesta sobre la permanencia o no de las 
fuerzas políticas. La Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes reiteró la improcedencia de la petición de 
Fuerza por México, ya que no alcanzó el porcentaje de votación requerido en ninguna de las elecciones locales este 
año en Querétaro, y recordó que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se 
pronunciará sobre la pérdida de su registro como partido nacional. En la sesión extraordinaria virtual se contó con 
la asistencia de la Consejera Presidenta Adriana Sánchez Núñez, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, 
el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola y 
las representaciones de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda (PRI), Adolfo Camacho Esquivel (PRD), 
Arturo Bravo González (MC), Perla Patricia Flores Suárez (PVEM), Emilio Páez González (Morena) y Ángel César 
Zafra Urbina (PT). (N 5) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/11/06/determina-ieeq-negativa-de-registro-a-partido-politico/ 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
  
CORREGIDORA NEGÓ REGISTRO PARA DELEGACIÓN EN LA NEGRETA  
El TEEQ determinó que los regidores de Corregidora deben responder a un ciudadano, a quien únicamente no se le 
dio contestación al recurso de inconformidad que ingresó luego de que se rechazó registrarlo para encabezar la 
delegación de La Negreta. El 21 de octubre resolvieron los regidores de Corregidora rechazar la solicitud; el 
ciudadano impugnó, pero ese documento quedó sin generar respuesta. (N) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
  
PAN, CON CABALLADA FLACA PARA 2024: MARIO DELGADO 
Durante su visita a Querétaro, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado dijo que mientras a su partido le 
sobran candidatos para contender por la Presidencia de México en 2024, el PAN cuenta con una “caballada tan 
flaca”, pues únicamente tiene a Marko Cortés. El líder de Morena descartó que el PAN de Cortés se haya convertido 
en un partido cómodo para Morena; por el contrario, se trata, agregó, de un partido incómodo para el país.  (EUQ) 
  
CELIA MAYA ANALIZA CONTENDER POR LA DIRIGENCIA DE MORENA EN QUERÉTARO  
Celia Maya, ex contendiente por la gubernatura de Querétaro, rechazó que esté buscando posicionarse entre la 
militancia de Morena en busca de dirigir al partido. Argumentó que ha realizado dos recorridos por la Sierra por 
razones completamente diferentes, una para agradecer por el respaldo a su candidatura, ahora para abordar el 
tema de la ratificación de mandato. (EUQ, Q) 
 
PRI 
  
BUSCA ARREDONDO REESTRUCTURAR AL PRI 
Después de tomar las riendas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Abigaíl Arredondo, 
presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI y Antonio Macías, secretario general y llevaron a cabo una gira de 
trabajo por los municipios de Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan, llevando a cabo su proyecto de 
reestructuración del tricolor. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EXIGEN REFUERZO DE VACUNA PARA VOLVER A CLASES 
En plena reincorporación a las clases presenciales y ante las dudas sobre la efectividad de la vacuna Cansino que 
recibieron, docentes de Querétaro exigen la aplicación de una dosis de refuerzo contra el Covid-19. El coordinador 
de la USEBEQ, Raúl Iturralde, alertó que hay inquietud de los profesores, ya que en mayo recibieron la aplicación 
de este desarrollo, que es de una sola dosis. (DQ, principal) 
 
N: REFERENTE EN JUSTICIA  
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, señaló que con la construcción del Programa Estatal de Seguridad, se trabaja 
por la prevención de la violencia, pues más allá de ser criminalizadas las personas que son remitidas a los Juzgados 
Cívicos, deben ser vistas cómo potenciales agentes de cambio para fortalecer el tejido social. (N, principal) 
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AM: PEDIRÁN DETALLES SOBRE EL PROYECTO DE SEGUNDO PISO 
Luego de que el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, anunciara la existencia de un anteproyecto para 
construir un segundo piso en avenida 5 de Febrero —una de las arterias más importantes de conectividad de la 
Zona Metropolitana—, el líder del Observatorio Ciudadano de Movilidad, Sergio Olvera, anticipó que el organismo 
buscará conocer más detalles de esta propuesta. (AM, principal) 
 
EUQ: ANUNCIAN LA CREACIÓN DE IMPUESTO AMBIENTAL 
En Querétaro se anunció la implementación de un impuesto medioambiental y la operación de un fondo de 
protección del medio ambiente. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
REPORTAN 121 CASOS NUEVOS DE COVID-19 Y TRES DECESOS, EN QUERÉTARO  
Este viernes, en Querétaro, se sumaron 121 casos nuevos de Covid-19, así como el deceso de tres pacientes que se 
encontraban hospitalizados por la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. El registro acumulado es de 98 
mil 10 casos. Se han registrado cinco mil 972 defunciones. En Querétaro, una mujer de 45 años, sin comorbilidad, 
así como dos mujeres, una de 61 y una de 78 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban 
hospitalizadas, fallecieron a causa de Covid-19. (N) 
  
SE MANTIENEN AFOROS DE ESCENARIO “A” MODIFICADO: COMITÉ TÉCNICO 
El Comité Técnico para la Atención de Covid-19 hizo un llamado a la población para mantener las medidas no 
farmacológicas, a fin de mitigar el riesgo de contagio de enfermedades respiratorias. Los especialistas señalaron 
que la suma de los esfuerzos de la población y el avance en el proceso de vacunación contra Covid-19 se han 
reflejado en un comportamiento estable de la pandemia en Querétaro, por lo que en este momento se mantienen 
los aforos del Escenario A modificado. (AM, EUQ) 
   
SE CONFRONTAN CIUDADANOS Y VACUNADORES DE SESEQ 
Resulta incongruente que se haga una campaña tan intensa de vacunación contra la influenza, para los mayores de 
60 años y con comorbilidades, y que los trabajadores de SESEQ, la echen por suelo al burocratizar y negar el 
servicio a quienes hicieron fila, peor aún, que con el afán de salir temprano mintieran a los ciudadanos, llamaran a 
la PoEs y amenazaran con traer a Protección Civil para dispersar la fila que esperaba el biológico cuando faltaban 
40 minutos para que acabara el horario establecido. (...) Los reclamos crecieron y Martina Pérez, titular de la 
SESEQ, se apersonó, no resolvió nada, pero escuchó las quejas de los ciudadanos y los derivó para que hoy o 
cualquier otro día busquen su vacuna. (N)  
 
SESEQ SIN RECOMENDAR COMBINACIÓN DE VACUNAS CANSINO Y ASTRA 
Ante la duda de la población sobre la combinación de marcas diferentes de vacunas contra Covid-19, la SESEQ está 
sin recomendar la mezcla de dosis, en especial la aplicación de la vacuna de Cansino Bio con un refuerzo de 
AstraZeneca. La titular de la SESEQ, Martina Pérez, compartió que la duda de combinación de primera dosis de 
Cansino Bio y un refuerzo de AstraZeneca se dio ante las versiones sobre que la vacuna de Cansino Bio requiere de 
una segunda dosis y no de una solo aplicación; sin embargo, -aseveró- que dosis extras aún no se comprueba en 
ninguna de las marcas, más allá de lo ya establecido. (N) 
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QUERÉTARO PARTICIPA EN CONFERENCIA INTERNACIONAL RESPECTO AL CLIMA 
En el marco de la Conferencia de Partes (COP26), el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, participó en la 
presentación de una Iniciativa Subnacional de Acción Climática (NAMA con soluciones basadas en la naturaleza 
que incrementa la ambición climática, conserva la biodiversidad y reduce la huella de carbono. La COP26 es un 
evento que se realiza del 31 de octubre al 12 de noviembre en Glasgow, Escocia; funciona como un espacio en el 
que participan más de 200 entidades a nivel mundial para hablar respecto al clima del planeta. (AM) 
  
ACUERDAN AGENDA SUSTENTABLE 
Con la finalidad de trabajar en conjunto y procurar el crecimiento económico del estado, sin descuidar el cuidado 
del medio ambiente, el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) en el estado de Querétaro, Marco 
Antonio Del Prete, se reunió con el alcalde de Amealco, René Mejía. Durante este encuentro se comprometieron a 
generar esquemas de dinamismo económico, respetando y detonando las áreas naturales que al municipio lo 
caracterizan, al recordar que, en esta demarcación, últimamente se le ha visto como uno de los puntos para la 
práctica del senderismo. (ESSJR) 
  
SE COMPROMETEN AUTORIDADES ESTATALES EN APOYO AL TRANSPORTE PÚBLICO DE COMUNIDAD 
ESTUDIANTIL 
Agustín Dorantes se comprometió a buscar alternativas de apoyo económico para el transporte público en 
municipios que se encuentran fuera de la zona metropolitana de Querétaro. (...) El presidente de la FEUQ, Andrés 
Cuapio, dio a conocer que el titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes, -quien estuvo acompañado del director del 
IQT, David Sánchez se comprometió a buscar alternativas de apoyo económico para el transporte público en 
municipios que se encuentran fuera de la zona metropolitana de Querétaro. (N) 
  
DE PARADA "DUBÁI" A PARADA FANTASMA EN 5 DE FEBRERO 
Desde el inicio de la pandemia por Covid-19, hace cerca de dos años, la parada de autobús tipo Dubái que se ubica 
frente al IMSS sobre la Avenida 5 de Febrero, permanece cerrado y fuera de operación. No obstante, desde su 
apertura en la administración municipal de Marcos Aguilar, este paradero no era muy usado por los usuarios del 
transporte público, que en su mayoría preferían esperar su ruta afuera del lugar, según comerciantes de la zona. 
(DQ) 
  
SEIS VALORADOS POR CHOQUE ENTRE CAMIONES 
Al menos seis personas fueron valoradas por paramédicos luego de un choque por alcance entre dos unidades de 
transporte público Qrobús, ocurrido sobre la avenida de la Piedra de la colonia Loma Bonita, en el municipio de 
Querétaro. (...) Policías de la Guardia Municipal y personal de inspección del IQT arribaron al sitio del siniestro y 
tomaron datos de lo acontecido, sin que se reportara algún operador detenido. (N) 
  
PRESENTA SEDESU SISTEMA DE ECONOMÍA CIRCULAR EN LA TECH WEEK 
En el  marco de la Tech Week, organizada por la empresa Brose, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, presentó 
el Sistema de Economía Circular implementado en Querétaro, el cual busca la correcta disposición de los residuos. 
El sistema que inició este año con la participación de 55 organizaciones y que prevé consolidarse con 220 actores 
para el 2025, está proyectado para escalar a una masa crítica de clústers, empresas e instituciones. (N) 
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ESTRECHA SECTUR LAZOS CON LA FEDERACIÓN  
Con el propósito de exponer la importancia del sector turístico para Querétaro, así como los planes y proyectos 
que tiene la SECTUR, la titular de dicha dependencia, Mariela Morán, se reunió con el presidente de la Comisión de 
Turismo de la Cámara de Diputados, Jericó Abramo Masso y con la diputada federal, Paulina Aguado. «Tenemos la 
indicación del gobernador, Mauricio Kuri, de proponer un modelo turístico vanguardista para Querétaro, que 
expanda nuestra oferta al mundo con innovación y tecnología, de la mano de todos sus sectores económicos para 
atraer más turismo», señaló. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
DIPUTADA LETY RUBIO DECLARA UN ÉXITO LA CASA DEL ESTUDIANTE EN QUERÉTARO Y EN BENEFICIO 
DEL Semidesierto 
Diversos estudiantes del Nivel Superior reconocieron en la diputada local Lety Rubio, a una aliada por la 
Educación. «La Casa del Estudiante es un éxito y seguirá funcionando para apoyar a nuestros jóvenes del 
Semidesierto», comunicó la Legisladora, a quienes agradecieron por este importante apoyo. (VOZ IMPARCIAL) 
 
CONGRESO PIDE 3%MÁS PRESUPUESTO 
La LX Legislatura del estado envió al Poder Ejecutivo una propuesta de presupuesto para el 2022 por alrededor de 
338 millones de pesos, un 3.3% arriba que lo ejercido este año por el congreso local, dio a conocer Gerardo 
Ángeles, diputado presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la Legislatura. En entrevista, dijo que 
el aumento va en razón de los acuerdos sindicales para incrementar el salario de los trabajadores sindicalizados de 
la LX Legislatura. (DQ) 
  
PRESENTARÁN AMPAROS PARA VACUNAR A NIÑOS QUERETANOS  
Serán presentados once juicios de amparo, dentro de un primer paquete, para promover la vacunación a menores 
de edad; así lo dio a conocer el diputado del PRI, Paul Ospital. Explicó que son niñas y niños de entre 10 y 15 años 
de edad, que el gobierno federal no tiene contemplados dentro de su programa de vacunación contra el COVID-19. 
(N) 
  

MUNICIPIOS 
  
CAPITAL ES MODELO EN JUSTICIA CÍVICA 
Destaca Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, acciones preventivas de violencia y reforzamiento del 
tejido social. Más que ser criminalizadas, las personas remitidas deben ser vistas como potenciales agentes de 
cambio, dice. El Juzgado Cívico del Municipio de Querétaro fue visitado por alcaldes, jueces cívicos y secretarios de 
seguridad pública de los municipios del Estado, para conocer cómo se aplica el Modelo Nacional Homologado de 
Justicia Cívica, que hace a la capital ejemplo en la estrategia de prevención ante el tratamiento de faltas 
administrativas. (DQ) 
  
LEVANTAN ENCUESTAS EN CALLE PARA ELABORAR PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLÓ 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a la delegación de Santa Rosa Jáuregui para participar en 
la consulta ciudadana que también se hace en las calles para la construcción del Plan Municipal de Desarrollo 
2021-2024, esto con la finalidad de facilitar que más ciudadanos participen con sus opiniones y propuestas. 
Durante su recorrido, recordó a las y los habitantes la importancia de participar en este tipo de ejercicios que 
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procuran que su voz y sentir quede plasmado en el documento que regirá los programas, obras y acciones a 
realizarse en los próximos tres años de su administración. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
FESTEJO A MUERTOS DEJAN 109.4 MDP 
Con motivo de las celebraciones de Día de Muertos, este fin de semana largo se generó una derrama económica de 
109 millones 486 mil pesos en la capital, reportó la secretaria de Turismo del Municipio de Querétaro, Alejandra 
Iturbe. La funcionaria capitalina informó que, según datos preliminares de la Asociación Queretana de Hoteles, del 
29 de octubre al 1 de noviembre, hubo un 75% de ocupación en los hoteles del Centro Histórico y del 45% en los 
hoteles del resto de la ciudad. (DQ, N) 
  
ATIENDEN QUEJAS DE AV. HÉRCULES 
La secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López, reconoció que el contratista que lleva a 
cabo la rehabilitación de la avenida principal de Hércules compró un lote de cantera que se está "tronando", sin 
embargo dijo que, esta situación que se está atendiendo. Lo anterior, luego de que habitantes de la zona acusaran a 
través de su sitio de internet “Rescatando Hércules”, que el piso nuevo de cantera no ha quedado bien y que se 
realiza constantes reparaciones, además de señalar que esta obra municipal ya tiene dos años. (DQ) 
  
VAN POR EL BIENESTAR ANIMAL 
En plena reincorporación a las clases presenciales y ante las dudas sobre la efectividad de la vacuna Cansino que 
recibieron, docentes de Querétaro exigen la aplicación de una dosis de refuerzo contra el Covid-19. Personal de la 
Dirección de Protección, Cuidado y Control Animal de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, recibió 
capacitación en Rescate vertical, Espacios confinados y Sistema de comando de incidentes, por parte del H. Cuerpo 
de Bomberos de Querétaro. Durante la entrega de constancias en la Estación No. 6 de Bomberos, la secretaria de 
Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro agradeció a la corporación por el conocimiento compartido, que 
permitirá a los rescatistas del Municipio profesionalizar su labor y dar una mejor respuesta a los reportes 
ciudadanos. (DQ, N) 
  
REALIZA POLICÍA DE EL MARQUÉS CAMBIO DE JUGUETES BÉLICOS POR DIDÁCTICOS  
Como parte de los esfuerzos de promover una sana convivencia y fomentar la cultura y el deporte entre los jóvenes 
marquesinos, el municipio de El Marqués a través de la SSPYTM, llevó a cabo el programa de «Canje de Juguetes 
Bélicos por Didácticos», a alumnos de la Telesecundaria Juan Luis Alarcón, en la comunidad de La Laborcilla. (...) La 
titular de la Coordinación de Prevención del Delito, Esperanza Ledezma dio a conocer que este evento está 
enfocado a erradicar la violencia entre los jóvenes e incentivar al deporte, cultura y tener una sana recreación. (N, 
AM) 
 
SALE DEL CAMINO Y CAE A PATIO DE CASA  
Ayer por la noche, personal de emergencias de El Marqués brindó auxilio a cuatro mujeres y un hombre que 
viajaban en un automóvil sedán, luego de que dicho vehículo saliera del camino y cayera (en desnivel) al patio de 
un domicilio, en la zona conocida como Los Socavones, en la Cañada. El accidente se produjo al momento en que el 
automóvil Volkswagen Jetta era conducido por la avenida del Ferrocarril, de acuerdo con la información obtenida. 
(...) Personal de Protección Civil de El Marqués y elementos policiales de la misma demarcación se desplazaron de 
inmediato al lugar del percance para brindar auxilio y tomar conocimiento, respectivamente. (N) 
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CASAS DE LAS ARTESANÍAS DE CORREGIDORA CELEBRAN SU 23 ANIVERSARIO 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, conmemoró el 23 Aniversario de la Casa de las Artesanías 
ubicada en El Pueblito, y reconoció la dedicación tanto de artesanos como de los productores que participan en 
este espacio. Garantizó que él y su gobierno seguirán apoyándolos, para que ellos, a la vez, ayuden a hacer del 
municipio un destino turístico. (DQ, N, EUQ) 
  
ANALIZAN CREAR UNA ACADEMIA DE POLICÍAS 
El gobierno de Corregidora analiza la posibilidad de crear su propia academia para la formación de sus policías, 
informó Coraline Lanestosa, secretaría de Seguridad Pública Municipal. De generarse una respuesta positiva para 
la creación, esta se planteará dentro del Plan Municipal, mismo que deberá presentarse, a más tardar a inicios del 
2022, dentro del Programa Estatal y Municipal de Seguridad. (EUQ) 
  
TRABAJARÁN EN CERTIFICACIÓN DE ANEXOS: CABRERA 
Con la finalidad de mejorar la operación de los centros de rehabilitación en el municipio de San Juan del Río, se 
pretende tener mayor comunicación para que estos espacios cuenten con la certificación que requieren para 
brindar apoyo a las personas con adicciones, señaló el presidente municipal Roberto Cabrera, luego del deceso de 
una joven en la zona oriente de la demarcación. (ESSJR) 
  
MURIÓ EN LA MADRUGADA EMPRESARIO ATACADO EN MUEBLES PLACENCIA  
Esta tarde se confirmó el fallecimiento del empresario, que fuera atacado ayer por la tarde a balazos, al interior de 
Muebles Placencia, ubicada en Bernardo Quintana, en la colonia Las Américas. Según la información que se pudo 
conocer, la víctima viajaba con su familia y dos escoltas, en una camioneta Volkswagen Amarok, blindada, pero el 
ataque lo sufrió cuando se encontraba al interior de la mueblería Placencia.  (DQ, N) 
 
PREVÉ COPARMEX CRECIMIENTO DE 6% AL CIERRE DE ESTE AÑO 
La iniciativa privada en Querétaro se mantiene confiada en que la entidad alcanzará un crecimiento de 6% para el 
cierre de 2021, producto de la dinámica económica que se ha registrado en el estado durante este año y la 
recuperación del empleo, aseguró el presidente de la Coparmex en el estado, Jorge Camacho. (EUQ) 
  
VENDE COLÓN CARA LA TIERRA MÁS DE UN MILLÓN DE M2 
El precio del suelo en el AIQ y sus inmediaciones — un millón de metros cuadrados — genera conflicto: para el 
Catastro el metro cuadrado cuesta 50 pesos, en tanto para el municipio el precio es de un mil 113 peso. Ayer en la 
comisión de Planeación y Presupuesto, donde se evaluaron las Tablas de Valores, el representante de la ESFE 
informó que el municipio de Colón propone un porcentaje mayor al que sugiere Catastro. (N) 
  
MUSEO REGIONAL DE QUERÉTARO LLEGA A 85 AÑOS 
Cinco conmemoraciones se entretejen dentro de la nueva exposición temporal que la Secretaría de Cultura del 
Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del Museo Regional de 
Querétaro (MRQ), que se inauguró bajo el título 'Generala. Bajo tu amparo', la cual explora la historia, el 
simbolismo y el arraigo popular de la devoción mariana más importante de esta entidad: Nuestra Señora del 
Pueblito. (AM) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
VACUNAN A MÁS DE 200 MENORES CONTRA COVID 19 EN QUERÉTARO 
En el estado de Querétaro ya se han vacunado contra el Covid-19 a más de 200 menores de 12 a 17 años de edad, 
con alguna comorbilidad. La delegada de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche, reveló que se comenzó a 
vacunar a este sector de la población. Puntualizó que los menores se han registrado en la página web 
mivacuna.salud.gob.mx para posteriormente acudir a su clínica correspondiente con el propósito de validar que 
tienen alguna comorbilidad y se les pueda aplicar su dosis. (AM) 
  
CIENTOS DE QUERETANOS SE QUEDAN SIN VACUNA ANTICOVID POR ALTA DEMANDA 
Cientos de personas se quedaron esperando una dosis de la vacuna contra el Covid-19, luego de que se acabaron 
las dosis que tenía prevista la Secretaría del Bienestar para la vacunación extemporánea, misma que se realizó en 
el estadio Corregidora para los originarios de los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués. (N) 
 
ARMA IMSS JORNADA DE VASECTOMÍAS SIN BISTURÍ 
Del 8 al 19 de noviembre, el IMSS en Querétaro invita a los derechohabientes y a la población en general a acudir a 
la Segunda Jornada de Vasectomía sin Bisturí del año, en la Unidad de Medicina Familiar (UMF), No. 13. (EUQ) 
  
“AQUÍ FALTA MÁS FUERZA” 
Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, se reunió con militancia en Querétaro para la toma de protesta de 
delegados y reestructuración de formas para afiliados de esta institución política, además de dar un mensaje 
acerca de la fuerza que representa el partido en la entidad, de cara a la consulta sobre revocación de mandato del 
presidente. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
El caso Lozoya comenzó en 2012, cuando habría recibido sobornos millonarios ¿qué ha pasado desde entonces? Le 
presentó una ruta de este gran distractor que dio un giro importante y todo derivado de una cena. Desde el 17 de 
julio de 2020, cuando fue extraditado a México, sacado de una cárcel y puesto en libertad condicional, con un 
brazalete, Emilio “N” está acusado de recibir sobornos millonarios en dos casos: Odebrecht y Agronitrogenados, 
dinero que habría recibido a partir de 2012, cuando fue director de la paraestatal Petróleos Mexicanos. Fue hasta 
2019 cuando la Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo una orden de aprehensión contra Lozoya, pero él 
había huido y en febrero de 2020, fue detenido en España. Aceptó la extradición y solicitó el criterio de 
oportunidad, con la condición de entregar pruebas contra funcionarios de mayor nivel y aventar nombres, que 
todo indica le favorecen al actual régimen para combatir la corrupción. El 17 de julio del año pasado llegó a México, 
pero no pisó la cárcel; fue trasladado a un hospital, por supuestos problemas de salud. El 28 de julio Lozoya fue 
vinculado a proceso por el delito de lavado de dinero, en el caso de la compra de la planta chatarra 
agronitrogenados. El 11 de agosto de 2020, hizo una declaración de hechos, en la que acusó a tres expresidentes: 
Carlos Salinas de Gortari, por supuestas presiones a Pemex, Felipe Calderón Hinojosa, por favorecer a Odebrecht, 
estos dos personajes siempre en presentes en el sermón mañanero; y a Enrique Peña Nieto, por armar un "aparato 
organizado" junto con Luis Videgaray para enriquecerse; estos personajes que gozan de cabal salud y libertad y 
que no son tocados en las mañaneras. El queretano Ricardo Anaya (PAN), fue acusado por Lozoya, de recibir 
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sobornos para votar a favor de la reforma energética en 2013, lista en la que incluyó a David Penchyna (PRI), 
Ernesto Cordero (PAN), Francisco Domínguez (PAN), Salvador Vega (PAN), José Luis Lavalle (PAN) y Francisco 
García Cabeza de Vaca (PAN). Solo José Luis Lavalle, está vinculado a proceso y en prisión preventiva. Todos los 
acusados han negado la versión de Lozoya. Este distractor durará unos meses más para evitar los temas torales en 
el país, así operan desde el gobierno. DE REBOTE. Hace tiempo que no se daba una ejecución en un lugar público y 
tan concurrido, hombres armados y preparados para desarmar escoltas y además huir sin ser atrapados por las 
complicadas avenidas de Querétaro. La tecnología tan cantada deberá de servir para dar con los responsables. 
(DQ) 
  
CINE Y CIUDAD 
Por Claudia Sarmiento 
¿Qué imágenes vienen a la mente cuando imaginamos una ciudad ideal? Comúnmente pensamos en escenarios 
urbanos distantes y algunos años en el futuro, inspirándonos por los edificios, calles, plazas o vistas que nos gustan 
ver como turistas, en fotografías de amigos o en series de televisión y películas. En efecto, las urbes de nuestro 
imaginario colectivo nutren nuestras ideas de la ciudad que queremos. ¿Cómo influye el séptimo arte en nuestras 
ideas urbanas? La ciudad es protagonista del cine desde sus primeras películas, reflejando las aspiraciones 
colectivas de quienes las producen. Desde los rascacielos, autómatas y vehículos voladores de Metrópolis (1927) 
hasta las tecnologías de transporte autónomo, publicidad dirigida y predicción del crimen de Minority Report 
(2002), el cine muestra caminos que podrían tomar nuestras ciudades. Hay películas que nos enseñan utopías 
como en Tomorrowland (2015), pero la mayoría nos presentan futuros distópicos como Blade Runner (1982) que 
paradójicamente informan nuestras obsesiones por perseguir un estrepitoso desarrollo urbano o por un total 
rechazo al cambio. En México, nuestro cine sobre el futuro urbano es casi nulo, enfocándonos en los problemas del 
presente (Los olvidados, 1950) o del pasado (Roma, 2018). Es momento de dejar de imaginar ciudades imposibles 
y empezar a discutir lo que es posible para el mañana de Querétaro. A causa de ello, hemos organizado un 
CineDebate de Documentales Urbanos este domingo 7 de noviembre. ¡Te esperamos! (AM) 
   
BAJO RESERVA 
El dúo dinámico Morán-Aguado. Muy buena mancuerna, nos comentan, es la que hacen Mariela Morán y Paulina 
Aguado. Ellas, en equipo, impulsaron en el gobierno pasado importantes proyectos, entre lo que destaca la gira que 
hizo Lelel por diversas ciudades del mundo. Ayer, nuevamente ambas se reencontraron, luego de que Mariela, en 
su papel de secretaria de Turismo de Querétaro, visitó la Cámara de Diputados. Paulina fungió como anfitriona, al 
acompañarla al encuentro que se tuvo con la Comisión de Turismo con quien se acordó generar políticas públicas 
que fortalezcan al sector. Jorge Gutiérrez deja la UNAQ; la próxima semana nuevo rector. Han sido casi 15 años 
desde que surgió, se creó, cuajó y se consolidó este proyecto que se llama Universidad Aeronáutica de Querétaro, 
uno de los estándares de la entidad, pero también de una nueva industria que poco a poco ha ido dando sus 
primeros pasos. Esta institución únicamente ha tenido un rector: Jorge Gutiérrez de Velasco Rodríguez, quien esta 
semana, nos cuentan, dejó de serlo. A don Jorfe se le extrañará en la institución, pero también los reporteros que 
cubren la fuente recibieron con tristeza la noticia. Nos comentan que la semana que viene se conocerá el nombre 
de quien quedará al frente de la UNAQ. Mientras tanto, don Jorge, nos dicen, se encuentra en la etapa de entrega-
recepción. (EUQ 2) 
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PULSO “MARIO DELGADO VINO, VIO Y… MOTIVÓ A MORENA QUERÉTARO” 
Por Andrés González 
En el salón mayor de un hotel de esta capital, se habían congregado los líderes sociales de Morena. Los nacionales, 
comenzando con Mario Delgado, su líder nacional, pero también el efusivo senador Alejandro Peña Villa, 
coordinador nacional de defensa de la 4T, entre otros. Los locales, comenzando por el licenciado Mauricio Ruiz 
Oláes, el delegado para Querétaro en funciones de presidente; la licenciada Celia Maya García, candidata que fuera 
a la gubernatura; los cinco diputados de este partido, Juan José Jiménez Yáñez, Laura Andrea Tovar, el joven 
Christian Orihuela Gómez, Armando Sinecio Leyva y Jazmín Albellán Hernández. Y a todos “apapacho” don Mario, 
con selfies y llamándoles a su lado cuando hablara. Ahí la generalidad de los regidores de ese partido en los 
municipios queretanos; los cuatro del municipio de Querétaro, entre los que estaba José Manuel Sánchez Nieto, 
sobrino del doctor Santiago Nieto Castillo y quien hoy contraerá matrimonio en la “Antigua Guatemala” con la 
consejera del INE, Carla Astrid Humphrey Jordán.  La ciudad guatemalteca a quién muchos le llaman solo “La 
Antigua” se localiza a pocos kilómetros de la ciudad de Guatemala, capital del país del mismo nombre. Ya en la 
agitada semana política que pasó, la consejera del INE – hoy tía política del joven Manuel Sánchez Nieto – se había 
guardado   la emisión de su voto en el caso de Querétaro que elegía a la presidenta del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro, para evitar conflictos por presunto o futuro parentesco. En ese evento de toma de protesta, 
también la presidenta municipal de Arroyo Seco – la única de ese partido entre los 18 alcaldes – Ofelia del Castillo 
Guillén; los enlaces distritales; el coordinador estatal de afiliación de Morena Querétaro, Jorge Luis Montes Nieves; 
don Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena. “Sin pleitos ni divisiones” le dijo Mario 
Delgado cuando lo mencionó en su discurso. Ahí en ese salón estaban todos… Los que cupieron, que rebasaron las 
600 personas. Era la toma de protesta de los líderes de los Comités de Defensa de la 4T. Y en Querétaro tienen ya 
de pie y trabajando, a 2 mil 560, de los 2 mil 853 que serán en total. Todos preparan la alfombra por la que 
transitará la consulta popular, la revocación de mandato y por una sola ocasión para preguntar si los ciudadanos 
desean que el presidente AMLO continúe en el cargo. La consulta podría ser el domingo 27 de marzo del 2022. La 
organización de esta estará bajo el cuidado del INE. Ahí, el licenciado Mauricio Ruiz Oláes, delegado especial en 
funciones de presidente, que no tuvo mayores consideraciones para el partido local en el poder, para el PAN. “Hoy 
nos representa un partido en el gobierno que operó una compra de votos y que, coludido con la mafia del poder, no 
le importó el sentir de la gente. Hoy vemos a un gobernador que quiso privilegiar a la clase política y que no ha 
volteado a ver a la clase más humilde. Estamos convencidos de que la 4T es necesaria en nuestro estado. Vamos a 
hacer un gran trabajo en Querétaro, con nuestros brigadistas y dirigentes, encabezados por nuestro dirigente 
nacional, Mario Delgado, que por primera vez ha puesto a trabajar a este partido, en movilizarlo. Y la suma de 
todos ustedes es por demás importante… El enemigo está allá afuera, no aquí adentro…” gritaba improvisando. De 
Querétaro, Mario Delgado saldría al estado de Aguascalientes, el estado de la discordia política en la semana que 
termina. La asistencia, aunque cansada, la había dejado preparada el senador Peña Villa, que tuvo una larguísima y 
detallada intervención sobre la importancia de esa fecha. Cuando anunciaron el nombre del licenciado Mario 
Delgado Carrillo – nombre que se le había escapado mencionar a la maestra de ceremonias – aquello se volvió un 
hervidero. “Ya tenía ganas de venir a Querétaro” abrió Mario Delgado con voz reposada. Y estaban – decía – todos, 
inclusive los que hace algunos meses aquí en Querétaro lo hostigaron. Mauricio Ruiz los invitó y asistieron a este 
evento. Es más, los colocó en primera fila, a unos cuantos metros del presídium que, sin mesas, se había ahí 
instalado y donde estuvo Mario Delgado. Por esta vez, nada dijeron. El discurso de Mario es coloquial, sin pose 
alguna de retórica. Les habla de la “mañanera” de ayer, del presidente. “… Con el ascenso de Madero a la 
presidencia de la república, que fue el único momento del siglo pasado en que los mexicanos hemos tenido 
democracia…  pero que no entendió las causas justas que necesitaba atender. Y Madero se quedó solo”. Le faltó, 
agregaría, le faltó partido, dijo Mario. El dirigente nacional de Morena se movió de su lugar para caminar entre las 
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espaciadas sillas – por lo de la pandemia – para transmitir su discurso. “Y fue hasta el 2018 que se logra motivar al 
pueblo. Y se provoca una revolución pacífica en las urnas. Así inicia el gobierno de la 4T”. “¿Qué nos toca ahora 
para que no sea una oportunidad fallida?… Que no le falte pueblo a Andrés Manuel López Obrador”. A eso vino a 
Querétaro don Mario, a revivir el fuego para la fecha de la revocación de mandato. Y los motiva…y les pregunta…y 
los hace repetir frases. Al final, les pidió que se tomarán de la mano para que protestaran los brigadistas. “Unidad, 
unidad” les solicitó repetir. Y eran las voces de unos 600 activistas. “Que sí, que sí, que siga Andrés Manuel” 
repetían en la parte final de este evento. Morena es una fuerza política que, inclusive en Querétaro, no hay que 
menospreciar de manera alguna. Están haciendo la tarea. (CÓDICE INFORMATIVO) 
  
AVANZA 80 % CONSULTA CIUDADANA 
A 12 días del arranque de los foros de Consulta Ciudadana para elaborar el Programa Estatal de Seguridad 2021- 
2027, así como de los 18 municipios, se han aplicado cuatro mil 13 encuestas, que representan un avance de 
prácticamente 80 % de la muestra establecida como meta, para generar el diagnóstico y líneas de acción 
estratégicas. Del 25 de octubre a la fecha, se han realizado 90 foros ciudadanos a nivel estatal, en los que se ha 
registrado la participación de profesionistas, estudiantes, comerciantes, docentes, personas dedicadas al hogar, 
entre otros, quienes han contribuido con sus inquietudes, perspectiva y necesidades en torno a la seguridad. 
Continúa siendo mayor la participación de las mujeres, pues como resultado de las encuestas aplicadas en impreso 
y digital, el 64.69 % han sido contestadas por este sector. Se ha registrado participación de personas que van de los 
18 a más de 70 años de edad, el 25.52 % de 18 a 30 años de edad; mientras que el 26.16 % son de 31 a 40 años de 
edad y el 24.67 % oscila entre los 41 a 50 años de edad, mientras que el resto son de 51 años en adelante. (AM) 
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